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Luxembourg, le 13 janvier 2016 

Monsieur le Président, 

Conformément à l'article 82 du Règlement de la Chambre des Députés, j'aimerais poser une 
question élargie à Monsieur le Ministre des Sports et à Madame la Ministre de la Santé au 
sujet du Concept intégré pour le sport au Grand-Duché du Luxembourg. 

En septembre 2014, le Comité Olympique et Sportif Luxembourgeois (COSL) a présenté lors 
d'un hearing au parlement un concept intégré pour le sport au Luxembourg. En effet, l'on se 
doit de constater que le « sport au Luxembourg comprend toutes les facettes du sport et de 
l'activité physique: instruction motrice de base, sport scolaire, sport-santé, sport pour 
handicapés, sport-fitness, sport pour tous, sport-loisir, sport de compétition, sport de haut 
niveau. 

L'organisation du sport doit permettre à toutes les parties de la population (indépendamment 
de l'âge et du sexe, de l'origine et du statut social, des expériences sportives antérieures et de 
l'état de performance) la possibilité de participer, partout dans le pays, à des activités 
sportives. Aspirer vers une population luxembourgeoise (plus) active permettra de dégager de 
multiples effets positifs durables sur de nombreux domaines de la société (promotion de la 
santé, éducation aux valeurs, promotion des performances cognitives, intégration sociale, 
économie, identité nationale). » (Concept intégré p.4 et 5) 

Dans son document le COSL a qualifié les objectifs suivants comme primordiaux pour 
l'optimisation du secteur du sport : 

• Accroissement du taux de la population active ainsi que de la fréquence, de la qualité 
et de l'intensité des activités sportives et du mouvement à tout âge; 

• promotion de comportements qui ancrent les valeurs positives du sport dans la société 
et qui combattent les effets secondaires indésirables; 

• accroissement de la valeur du sport dans l'éducation, amélioration de la formation des 
entraîneurs et développement des compétences « sport » du personnel accompagnant 
(tranches d'âge 0-6, 6-9, 9-12); 

Au vu de ces développements, j'aimerais savoir des ministres concernés quel est l'état 
d'évolution du concept : de quelle manière le gouvernement entend-il promouvoir davantage 
le sport et l'activité physique, notamment le volet des effets bénéfiques du sport pour la 
santé ? Sachant qu'au Luxembourg seulement 12% de la population arrivent à suivre la 
recommandation de l'OMS concernant la pratique régulière du sport, de quelle manière le 
gouvernement entend-il inciter et motiver la population à pratiquer du sport ? Quelle est la 
position du gouvernement par rapport à la loi allemande concernant le sport en tant que 



prévention? Dans cet ordre d'idées, le gouvernement entend-il valoriser le sport comme 
instrument de prévention contre les maladies ? Le gouvernement entend-il lancer un plan 
national de prévention ? 

Veuillez agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma parfaite considération. 

Nancy Arendt 
Députée 


